



**Analisis Permasalahan Pembelajaran Teks Akademik dan Non Akademik di
SMP Negeri 1 Patumbak Kecamatan Patumpak Kabupaten Deli Serdang**

Dita Suriyani¹, Fachri Syahputra², Lendy Annisa Aulia³, Roriana Simanjuntak⁴

Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Fakultas Ilmu Pendidikan, Univeritas Negeri Medan

Email : ¹fachrisyahputra@gmail.com, ²ditasuriyani@gmail.com ³lendyannisaaulia@gmail.com
⁴rorianasimanjuntak@gmail.com

Abstract :

Analysis of the Problems of Learning Academic and Non-Academic Texts in Schools was carried out with the aim of identifying problems related to academic and non-academic texts in schools. This research has benefits including helping to understand more deeply about Academic and Non-Academic Texts, Increasing knowledge about Indonesian Language Learning. , Makes it easier to get information about the various characteristics of Academic and Non-academic Texts, Helps prospective educators understand the differences between Academic and Non-academic Texts. The research was conducted at SMP N 1 Patumbak, Jl. Struggle III Hamlet 4, Sigara Gara, Kec. Patumbak, Deli Serdang Regency, North Sumatra

Keywords: *Problems, Learning Academic, Non-Academic Texts*

Abstrak : Analisis Permasalahan Pembelajaran Teks Akademik Dan Non Akademik Di Sekolah dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui permasalahan terkait teks akadmeik dan non akademik di sekolah . penelitian ini memiliki manfaat diantaranya untuk Membantu memahami lebih dalam mengenai Teks Akademik dan Non Akademik , Meningkatkan pengetahuan mengenai Pembelajaran Bahasa Indonesia. ,Mempermudah mendapatkan informasi mengenai berbagai ciri-ciri Teks Akademik dan Non akademik ,Membantu para calon pendidik dalam memahami perbedaan Teks Akademik dan Non akademik. Penelitian dilakukan di sekolah SMP N 1 Patumbak ,Jl. Perjuangan III Dusun 4, Sigara Gara, Kec. Patumbak, Kabupaten Deli Serdang, Sumatera Utara

Kata Kunci: masalah, teks akademik , teks non akademik

PENDAHULUAN

Secara umum teks akademik ditandai oleh sifatsifat baku, logis, lugas, dan objektif. Namun demikian, definisi teks akademik dengan ciri-ciri di atas belum memadai, karena sebuah teks yang dikatakan tidak akademik sekalipun, dalam hal tertentu, menunjukkan ciri-ciri akademik, dan sebaliknya, teks yang dikatakan akademik masih menampilkan ciri-ciri nonakademik. Jika demikian halnya, sebuah teks (apa pun jenisnya) memiliki kedua ciri tersebut dalam beberapa aspeknya. Namun pada saat ini masih sering di temukan siswa yang belum memahami betul mengenai Teks Akademik, Non Akademik dan masing-masing cirinya. Sehingga banyak terjadi kesalahan paham siswa tentang makna sebenarnya dari Teks Akademik dan Non Akademik. Padahal penguasaan terhadap Teks Akademik dan Non Akademik perlu di pahami sejak awal karena di masa depan Teks Akademik dan Non Akademik akan menjadi bekal di tingkat pendidikan lebih tinggi.

Berdasarkan latar belakang tersebut tujuan dilakukan penelitian observasi ini adalah untuk menganalisis bagaimana penguasaan atau pemahaman siswa terhadap Teks Akademik dan Non Akademik di sekolah SMP N 1 Patumbak, Sigara Gara, Kec. Patumbak,

Kabupaten Deli Serdang, Sumatera Utara.

TINJAUAN PUSTAKA

Pengertian Teks Akademik

Menurut Wiratno dalam (Wiratno,dkk, 2014:1-2) teks akademik atau teks ilmiah dapat berwujud dalam berbagai jenis, misalnya buku, ulasan buku, proposal penelitian, laporan penelitian, laporan praktikum, dan artikel ilmiah

Menurut Abidin, Yunus dkk (2014:16), teks akademik atau karya tulis ilmiah merupakan tulisan yang membahas ilmu pengetahuan yang disusun secara sistematis dengan menggunakan bahasa yang benar.

Menurut KBBI, teks berarti wacana tertulis. Kridalaksana (2011: 238) menyatakan bahwa teks adalah:(1) satuan bahasa terlengkap yang bersifat abstrak,(2) deretan kalimat, kata, dan sebagainya yang membentuk ujaran, (3) ujaran yang dihasilkan dalam interaksi manusia. Dilihat dari tiga pengertian teks yang dikemukakan tersebut, dapat dikatakan bahwa teks adalah satuan bahasa yang bisa berupa bahasa tulis dan bisa juga berupa bahasa lisan yang dihasilkan dari interaksi atau komunikasi manusia. Dengan demikian, teks akademik merupakan teks yang diproduksi dan digunakan dalam

keperluan akademik. Teks akademik atau teks ilmiah dapat berwujud dalam berbagai jenis, misalnya buku, ulasan buku, proposal penelitian, laporan penelitian, laporan praktikum, dan artikel ilmiah. Teks akademik atau yang sering juga disebut teks ilmiah adalah tulisan yang diperoleh sesuai dengan sifat keilmuan dipertanggungjawabkan kebenarannya/keilmiahannya.

Ciri-ciri Teks Akademik

Teks akademik mempunyai ciri-ciri antara lain sederhana dalam struktur kalimat, padat dalam segi penyajian, objektif, dan logis. Akan tetapi, selama ini pula belum terdapat bukti-bukti empiris yang diajukan untuk memberikan penjelasan yang memadai secara linguistik tentang pengertian sederhana, padat, objektif, dan logis tersebut. Akibatnya, ciri-ciri tersebut biasanya hanya dipahami secara naluri tanpa didasarkan pada data atau teori tertentu (Wiratno, dkk, 2014:3).

Pengertian Teks Non Akademik

Menurut Abidin, Yunus dkk (2014:16), Teks non akademik adalah yang tidak didasarkan pada kenyataan dan penalaran ilmiah. Pada semua jenis karya non akademik memaparkan atau menyajikan fakta umum maupun pribadi, akan tetapi disajikan tidak dengan metode yang baik dan benar

Nurwanti (2016) berpendapat bahwa, teks non akademik adalah teks yang penulisannya tidak didasari dengan fakta-fakta yang sebenarnya (fakta umum) dan biasanya hanya menggunakan opini maupun fakta pribadi penulis tersebut dan juga biasanya menggunakan bahasa formal yang populer. Sehingga dapat disimpulkan bahwa Teks nonakademik adalah segala sesuatu diluar hal-hal yang bersifat ilmiah dan tidak terpaku pada satu teori tertentu, dalam kata lain teks nonakademik merupakan karya yang penulisannya tidak didukung oleh fakta,yang biasanya hanya berdasarkan fakta pribadi

Ciri-ciri Teks Non Akademik

Untuk ciri-ciri dari teks non akademik ini sebenarnya sangat sederhana sebab penulisan tidak didukung oleh fakta umum dan biasanya hanya berdasarkan faktor pribadi saja atau menggunakan bahasa yang formal dan populer. Berikut ini beberapa ciri-ciri dari teks non akademik;

- a. Teks non akademik ini ditulis berdasarkan fakta pribadi
- b. Fakta yang disimpulkan subjektif
- c. Gaya bahasa konotatif dan populer
- d. Tidak memuat hipotesis
- e. Penyajian juga dibarengi dengan sejarah dari penulisan
- f. Bersifat imajinatif

- g. Situasi biasanya di dramatisir
- h. Bersifat persuasif
- i. Tidak ada dukungan bukti

METODE PENELITIAN

Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan jenis penelitian. Sugiyono (2016:298) mengatakan bahwa tujuan utama metode penelitian dan pengembangan ini digunakan untuk menghasilkan produk tertentu dan mengetahui kelayakan produk yang dikembangkan.

Subjek Penelitian

Subjek Penelitian atau responden adalah pihak-pihak yang dijadikan sebagai sampel dalam sebuah penelitian. Jadi dalam Mini Riset yang menjadi subyek penelitian adalah siswa kelas VIII di SMP N 1 Patumbak ,Jl. Perjuangan III Dusun 4, Sigara Gara, Kec. Patumbak, Kabupaten Deli Serdang, Sumatera Utara

Lokasi Penelitian

Penelitian dilakukan di sekolah SMP N 1 Patumbak ,Jl. Perjuangan III Dusun 4, Sigara Gara, Kec. Patumbak, Kabupaten Deli Serdang, Sumatera Utara

Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah observasi

.Observasi di lakukan untuk memperoleh informasi permasalahan yang terkait dengan teks akademik dan teks non akademik

Teknik Analisis Data

Penelitian pengembangan ini menggunakan teknik analisis deskriptif untuk menganalisa data dengan cara mendeskripsikan atau menggambarkan data yang telah terkumpul dari pengamatan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dari hasil data yang diperoleh, dapat diketahui bahwasanya masih terdapat siswa yang tidak bisa membedakan teks akademik dan teks non akademik. Menurut Brotowidjoyo, teks akademik ini merupakan karya tulis yang di dalamnya akan menyajikan fakta dan disusun berdasarkan metodologi penulisan baik dan benar. Teks akademik juga di katakan sebagai pengembangan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni yang diperoleh melalui kepustakaan, pengetahuan orang lain, dan lain sebagainya.

Teks non akademik juga bisa dikatakan sebagai karya tulis yang tidak berdasarkan kenyataan dan penalaran ilmiah dari semua jenis karya non ilmiah yang telah menyajikan fakta maupun pribadi. Namun bisa disajikan dengan menggunakan metode yang baik dan benar. Memahami teks akademik dan

non akademik memang diwajibkan bagi mahasiswa maupun pelajar agar mereka bisa membuat tugas yang sesuai. Teks akademik bisa dikatakan sebagai karya tulis ilmiah yang menggunakan sistematis dan bersifat logis, sedangkan teks akademik lebih bersifat imajinatif seperti buku cerita.

Namun, kendala mengenai masih ada siswa yang belum bisa membedakan teks akademik dan non akademik ini, bisa disebabkan oleh beberapa faktor diantaranya guru yang kurang menarik dalam menjelaskan materi sehingga siswa merasa jenuh dan bosan. Proses pemahaman materi yang diajarkan bisa dikatakan sepenuhnya baik apabila para siswa-siswi bisa menangkap dengan jelas maksud yang disampaikan oleh guru ataupun pengajar. Belajar haruslah dimulai dari kesadaran diri sendiri dan jangan sampai merasa ada paksaan dari luar, jika para murid merasa ada paksaan ataupun rasa tidak suka, proses belajar akan menjadi kurang efektif karena secara tidak sadar akan terbentuk penghalang dalam pikiran para siswa & siswi untuk menolak informasi yang diberikan

PENUTUP

Berdasarkan hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa Teks akademik adalah tulisan atau laporan tertulis yang memaparkan hasil penelitian atau pengkajian suatu masalah

oleh seseorang atau sebuah tim dengan memenuhi kaidah dan etika keilmuan yang dikukuhkan dan ditaati oleh masyarakat keilmuan. Ciri-ciri teks akademik banyak menggunakan kalimat simpleks dibandingkan kalimat kompleks sehingga dalam teks pembahasan ini banyak menggunakan kata-kata leksikal dibandingkan dengan kata struktural, proses nominalisasi dan teks yang bersifat taksonomi dan abstrak. Membangun teks akademik dapat dilakukan baik secara bersama-sama maupun secara mandiri.

Dalam penerapannya ternyata banyak siswa yang belum terlalu menguasai tentang Teks Akademik dan Non akademik. Selain itu juga pada sekolah yang kelompok kami teliti terdapat kendala mengenai masih adanya siswa yang belum bisa membedakan teks akademik dan non akademik ini, bisa disebabkan oleh beberapa faktor, diantaranya guru yang kurang menarik dalam menjelaskan materi sehingga siswa merasa jenuh dan bosan.

DAFTAR PUSTAKA

- Abidin, Yunus, dkk. 2014. *Kemampuan Menulis Berbicara Akademik*. Bandung: Rizki Press.
- Kridalaksana, Harimurti. 2011. *Kamus Linguitik*. Jakarta : Gramedia Pustaka.

Nurwadani, Paristiyanti, Dk. 2016.
*Bahasa Indonesia untuk
Perguruan Tinggi.* Jakarta:
Direktorat Jenderal
Pembelajaran dan
Kemahasiswaan Kementrian
Riset Teknologi dan Pendidikan
Tinggi.

Sugiyono. (2016). *Metode Penelitian
Kuantitatif, Kualitatif dan R&D.*
Bandung : PT Alfabet.

Widiastuti, W. (2019). *Analisis Ciri
Keilmiahan Teks Akademik
Pada Teks Laporan Hasil
Observasi (Buku Teks Pelajaran
Bahasa Indonesia Kelas X)*
Widiastuti (Doctoral
dissertation, UNIVERSITAS
NEGERI MAKASSAR).

Wiratno, T. 2018. *Pengantar Ringkas
Linguistik Sistemik Fungsional.*
Yogyakarta: Pustaka Belajar.